



ARTIKUTZA FESTEJA A SU PATRÓN EL 28 DE AGOSTO

- El día de San Agustín, la finca vive una jornada de puertas abiertas

El próximo miércoles 28 de agosto, la finca de Artikutza celebra su día grande, el de su patrón San Agustín. Ese día, Artikutza abre sus puertas para el disfrute de quienes se acerquen a esta finca enclavada en Navarra y propiedad de San Sebastián

Como es costumbre, se han dispuesto una serie de actos festivos a lo largo de la jornada:

- **11:30 Partidos de pelota**
 - Femenino: Zabaleta - Oses // Larrarte - Bergara
 - Masculino: Iriarte - Apezetxea // M.Olaiz – X.Olaiz
- **17:00 Exhibición de deporte rural**
 - Levantamiento de piedra: Maddi Gesalaga – Naroa Arruti // Urdax Magunazelaia
 - Aizkolaris: Iker Vicente – Arkaitz Etxebeste // Mikel Larrañaga – Aratz Mugerza

- **20:00: Bailables**

A lo largo del día habrá puestos de exposición y venta de productos de artesanía, así como dos txoznas para abastecer de comida y bebida a las personas que se acerquen a disfrutar de la fiesta.

Prentsa oharra

Nota de prensa

El acceso a la finca ha mejorado después de una serie de intervenciones llevadas a cabo, como la colocación de barreras protectoras en varias de las curvas de la carretera de acceso al poblado, además de la mejora de la señalización vertical y la colocación de placas reflectantes para que la conducción sea más segura, especialmente los días de baja visibilidad o por la noche. Antes de acabar este año se va a mejorar el asfalto de la carretera que baja desde la portería al poblado.

También se han colocado señales informativas que identifican los límites de la finca y se ha arreglado la pista de aproximadamente 5 km de longitud que accede al collado de Beltzuntza.



ARTIKUTZA NATURA

La finca de Artikutza mantiene a lo largo del año una importante actividad, siempre manteniendo sus valores naturales.

Desde hace algunos años, se desarrolla un programa de educación ambiental y de divulgación bajo el nombre de Artikutza Natura, con una escuela y visitas guiadas para escolares que, a lo largo de 2023, contó con la participación de 420 alumnas y alumnos distribuidos en 18 grupos.

Prentsa oharra

Nota de prensa

“El objetivo es dar a conocer Artikutza, los valores naturales que atesora, recorriendo para ello los diversos senderos que atraviesan la finca, facilitando así un contacto directo con la naturaleza e incidiendo en la necesaria concienciación de conservación del medio ambiente y nuestro patrimonio natural. Para ello, todas las visitas y actividades que se llevan a cabo se hacen de forma controlada para evitar un impacto directo sobre el entorno natural”, ha destacado el concejal de Ecología Juantxo Marrero.

También, a lo largo de los domingos, se desarrollaron las visitas guiadas por la finca, con itinerarios de diferente longitud y dificultad. En 2023, se llevaron a cabo 18 visitas, con 265 personas participando y disfrutando de esta actividad.



BIODIVERSIDAD

Uno de los programas que se viene desarrollando en Artikutza es el seguimiento permanente del “desmán”, una especie que está catalogada en peligro de extinción y con importante declive en la península ibérica.

“Artikutza tiene una población estable de este mamífero de costumbres acuáticas, pero se está llevando a cabo un minucioso seguimiento de la especie, costumbres, movimientos, ya que tiene un futuro incierto debido a su aislamiento”, ha dicho Marrero.

Prensa oharra

Nota de prensa



ALBERGUE

Sigue registrando una importante demanda. Todos los fines de semana está ocupado y también durante los períodos vacacionales.

En 2023 fueron 73 grupos de entre 10 y 32 personas quienes hicieron uso del albergue de Artikutza.

PRESA

Tras el vaciado del embalse llevado a cabo en 2019 y a la espera de definir la futura actuación, se va a volver a realizar un estudio de la fauna tanto aguas arriba de la presa como aguas abajo, comparando los resultados con los estudios que se llevaron antes del vaciado y justo después del desembalse.

También se va a dar continuidad a los estudios sobre la población de tejos centenarios de la finca.